



専門局長あいさつ

専門局長 新居浜市立大正院中学校長 森 正男

本年度専門局長を務めさせていただくことになりました。就任して数か月ですが、有難いことに、専門局の活動を通じて養護教員や栄養教員・事務職員の先生方と触れ合う機会が大幅に増えました。どの会に参加しても、先生方が子どもたちの健全な成長を支援するために真摯に仕事に取り組まれている様子がひしひしと伝わってきます。一方で一人職ならではの疎外感や孤独感を味わうことも多いと伺いました。ですから、一人職の先生方が他校の同職の先生方と職能向上を目指すことのできる愛教研専門部の活動は大変意義深いものだと感じています。

今年度図らずも専門局長になったからには、まず自分が勤務する学校で教職員の「同僚性」を育て、一人職の先生が働きやすい職場を目指します。そして愛教研専門局の「チーム力」を向上させ、積極的に情報の発信や共有化を図りながら、養護教員や栄養教員・事務職員の先生方が、学校の中での存在感を増していけるように様々な工夫をしていきたいと思っております。どうぞ一年間よろしくお願ひいたします。



部長あいさつ

部長 西条市立吉岡小学校 岩城 泉

愛顔つなぐえひめ国体・えひめ大会開催へのカウントダウンがされています。「愛顔のおもてなし」に向けて取組が続く中、会員の皆様には、日頃から養護教員部の活動についてご理解とご協力をいただきありがとうございます。

今年度の研究主題は「生涯にわたり、心身ともに健康なライフスタイルを確立するための支援の在り方」としました。昨年度に引き続き、これまでの諸先輩たちの思いや願いを引き継ぎ、児童生徒の心身の健康課題の解決に向けた研究推進を図っていききたいと思います。そのためには、養護教員同士が、地域、校種、年齢や経験を超えて、縦・横のつながりを強化し、様々な絆を深め確かな信頼へつなげていくこと、それは、次世代へつなげていくことにもなります。

「チーム養護教員部」として、会員意識の高揚と養護教諭としての専門性を磨くことができる研究組織となるよう取り組んでまいります。どうぞよろしくお願ひいたします。



副部長(南予)あいさつ

副部長 愛南町立長月小学校 清家 文香

今年度、南予の副部長となり、リーダー研修会、健康教育夏季研修会の担当をしています。8月には、平成28年度までの健康教育部会の新たな研修の場として「健康教育夏季研修会」を開催いたします。周囲の先生方のサポートを頂きながら、現在、準備を進めているところです。

愛南町から松山市への道のりは遠いのですが、県下各支部の先生方との出会いは、心の距離を短くし、つながっていくものと感じています。新たな会が軌道にのり、しっかりとバトンをつなぐことのできる年となるようにしたいと思います。どうぞよろしくお願ひいたします。



1 児童生徒の健康診断について

- 身長体重測定後、発育を評価する必要がある。「児童生徒等の健康診断マニュアル付属 CD」を使用して成長曲線、肥満度曲線を作成する。その結果を学校医に相談し、必要であれば保護者に説明を行い、医療機関の受診を勧める。
- 健康診断をより効果的に行うために「保健調査」を全学年で毎年実施する。調査内容は、学校医と要相談。短時間の検診内に学校医がスクリーニングするために、家族からの情報と、学校での日常の健康観察、前年度までの健康診断の記録の活用が求められる。
- 色覚検査は、健康診断の必須項目からは削除されているが、希望者には保護者の同意を得て個別検査や健康相談を行うことができる体制を整えておき、保護者に積極的に周知する。

2 就学時健康診断について

- 平成 28 年 5 月、教育再生実行会議第 9 次提言で、発達障害の特性を踏まえた視点を健診時の問診票や面接実施要領時に明確に位置付けるとともに、マニュアルの見直しや先進事例の周知を行うとされた。平成 29 年度中に「就学時健康診断マニュアル」を改訂予定である。

3 学校での医療用医薬品の取り扱いについて

- 学校で医療用医薬品を預かることについて、一定の条件を満たさない限り、教職員が学校で預かった医療用医薬品を児童生徒に使用することは「医行為」にあたるためできない。
- 原則として、児童生徒本人の所持となる。ただし条件を満たせば保護者の申し出により預かることもある。保護者から医療用医薬品の使用を依頼された場合は、関係者で校内委員会を設け十分な話し合いを行うなど、教職員が児童生徒に確実に使用できる体制を確立しておく。

4 学校におけるアレルギー疾患への対応について

- アレルギー疾患への対応は今や不可欠であり、学校関係者・保護者などを含めて正しい知識の普及と訓練が必要とされている。エピペンのトレーニングを含め学校薬剤師と連携して、緊急時を想定したシュミレーションを取り入れた研修をしてほしい。
- アレルギー疾患の児童生徒への取り組みを進めるにあたっては、他の児童生徒からの理解を得ながら進めていくことが重要である。



平成 29 年度役員紹介



専門局長		森 正男	新居浜市立大生院中学校		ホームページ担当者		
部長		岩城 泉	西条市立吉岡小学校		★武藤亜希子	興居島中	
副部長	東予	清水美紀子	今治市立立花小学校		武田 知佳	新居浜西中	
	中予	大内 香織	久万高原町立柳谷小学校		中川 順子	生石小	
	南予	清家 文香	愛南町立長月小学校		井上 佳苗	千丈小	
支部名		支部長名	勤務校	支部名	支部長名	勤務校	
東予	○ 四国中央	棚橋 愛	中之庄小	南予	大 洲	山内 美保	河辺中
		藤田 麻美	泉川小		喜 多	亀内智奈美	小田小
		井上 千春	徳田小		八幡浜	松本 千香	喜須来小
	◎ 今治越智	大沢 桂子	富田小		西宇和	山下 若美	大久小
中予	○ 松山 小	瀧平 恵	三津浜小	○ 西 予	周藤 幸恵	皆田小	
		木谷村美香	西 中		宇和島	渡邊 知子	奥南小
		栗原 吏加	附属特支	○ 北宇和	森岡 初美	日吉中	
		池川 由香	南吉井小		南宇和	大館こずえ	内海中
	○ 伊 予	三谷由紀子	北伊予中	◎ 常任部長 ★HP 作成委員長			
		明賀 知美	久万小	○ 常任部員			

